

学校だより青南

5月号



平成28年5月2日
港区立青南小学校
校長 関 幸治

自分の言葉で語る

校長 関 幸治

毎週月曜日の全校朝会において、6年生が3名、全校の子供たちの前で話をしています。毎回違う子供たちですから、話す内容も時事的な話があったり、日々の生活で感じたことがあったりと、6年生の子供たちは話に工夫を加えています。先日の全校朝会では、このような内容の話がありました。

- A「熊本で大地震がありました。食料が足りなかったり、電気が止まったり被災して困っている様子をテレビで見ました。僕は、何か役に立つことを探し、行動に移していきたいと思います。」
- B「私たちにも今、身近に地震が起きるかもしれません。もし起きてもいいように、起きたときどう動いたらいいか、何が必要なのかを家族で考えたいと思います。」
- C「改めて今、普通に生活を送られていることに感謝したいと思いました。そして、一日一日の毎日を大切にしていきたいと思いました。」

熊本で起きた大地震について、思いを巡らせたものでした。3人は、これを自分の言葉で語りました。原稿を読みあげるのではなく、全校の子供たちに語りかけました。この3人の話は、子供たちの心にしみたと感じました。子供たちの話を聞く様子からもそれを感じ取ることができました。

思いを人に伝えることは、なかなか難しいものです。まして、1年生から6年生までの幅のある年齢に理解させることは優しいことではありません。それをこの3人はやってのけました。よく努力してくれたという一語に尽きると思います。

自分の思いを、自分の言葉で語ること、これは一朝一夕にできることではありません。本校では、ここ数年、国語の指導を通して、子供たちの話す力、聞く力、書く力・読む力を伸ばすようにしてきました。そして、学んだ力を他の教科等で発揮できるようにしてきました。それが実を結んできたと感じます。今後も、6年生の話だけでなく、校内の生活の中で、子供たち一人一人が、自分の思いを自分の言葉でしっかり伝えられるように指導していきたいと思います。

お知らせ…「特別支援教室の通級および学習支援員の配置の申し込みについて」

本年度4月より、特別支援教室を開室しました。本校では、「せいなん学習室」と呼んでいます。青南学習室は、生活面や学習面の困り感の改善に向けた校内での支援を充実させるために設けられた教室です。

また、教室内で個別に支援を行う学習支援員の制度も昨年までと同様に継続します。

せいなん学習室の利用及び学習支援員の配置を新規に希望される方、すでに利用されており継続を希望される方は、5月10日(火)までに下記担当までお申し出ください。(新規の配置は2学期からになります。)なお、お問い合わせは随時受け付けております。(担当；担任、特別支援教育コーディネーター、副校長)

《5月行事予定》

- 2日(月) 全校朝会
- 3日(火) 憲法記念日
- 4日(水) みどりの日
- 5日(木) 子どもの日
- 6日(金) 安全指導日
- 7日(土) 土曜授業 JRC 登録式
総合防災教室
引き渡し訓練
- 9日(月) 全校朝会 内科健診(1年)
- 10日(火) 縦割り班活動
- 11日(水) B時程4時間授業(全)
- 12日(木) 代表委員会
- 13日(金) 運動会係児童打ち合わせ
(5年・6年 6校時)
尿検査2次
- 16日(月) 全校朝会
運動会全体練習①
- 17日(火) 運動会全体練習②
- 18日(水) 運動会全体練習③
B時程4時間授業(全)
- 19日(木) 運動会全体練習④
運動会係児童打ち合わせ
(5年・6年 6校時)
- 20日(金) 運動会前日準備(6校時)
(1～4年は5時間授業)
尿検査2次未提出者回収日
- 21日(土) 開校110周年記念運動会
- 23日(月) 振替休業日
- 24日(火) 全校朝会(放送)
教育実習始まり
- 25日(水) B時程
- 26日(木) クラブ活動
- 30日(月) 全校朝会
- 31日(火) 校外学習代々木公園(2年)

あいさつ運動が始まります

8時10分から、正門前にてあいさつをします。気持ちのよいあいさつと、笑顔あふれる学校を目指し頑張ります。5月24日(火)から、縦割り班で取り組むあいさつ運動が始まります。どうぞ、励ましとご協力をお願いします。

安全安心な生活を

生活指導部

5月の生活目標【きまりを守ろう】

学校には、廊下は右側を歩く、名札をつける、遊びのきまりなど、色々なきまりがあります。きまりは全校児童が安全に楽しく生活するために必要なものです。一人ずつがきまりを守り、気持ちよく生活できるようにしていきたいです。

総合防災教室と引き渡し訓練

5月7日に引き渡し訓練があります。午前9時頃、ご登録いただいた緊急メール配信システムでの一斉配信をしますので、ご確認ください。大切な訓練ですので、ご参加ください。詳しくは、別紙のお知らせをご覧ください。また、今年度は同日に総合防災教室が行われます。各学年の実態に合わせ、防災に関する体験を通して、防災の知識と防災に対する意識を高めていきたいと思ひます。

全員でアクティブ・ラーニング！

研究主任

本校は昨年度までの4年間、国語科を中心に研究を進めてきましたが、本年度から心機一転、算数科になりました。

研究主題を「自ら考え、学び合う児童の育成～算数科の指導の工夫を通して～」として、進めて参りたいと思ひます。

児童のアクティブ・ラーニングを始めるにはまず教員から動こう！と、①「ブレーンストーミング」で意見を出す、②「KJ法」でまとめる、③「ワールドカフェ」で交流する、と言う流れで全体会を始めました。

算数科の授業を通して、「深い学び」・「対話的な学び」・「主体的な学び」の実現を目指していきたいと思ひます。

グローバル社会を生き抜く子供たちを、ともに育てましょう。

楽しく元気に生活しています。〔1年〕

入学して、1か月が経ちました。1年生は黄色い帽子を被り、毎日元気に登校しています。朝の支度や給食、毎日の勉強、友達との遊びと新しいことをたくさん経験していろいろなことを学んでいます。4月中は6年生が朝教室に来て、支度を手伝ってくれました。休み時間は校庭で一緒に遊んでくれました。お兄さんやお姉さんに会えることが楽しくていつもわくわくしていました。おもしろい遊びを教えてもらい、喜んでいる1年生がたくさんいました。

下校の仕方にも慣れてきて、何色コースかどこで曲がるのかということも覚えることが出来ました。赤坂警察の方と一緒に取り組んだ交通安全教室で学んだことを守り、安全に気を付けて登下校しています。このまま自信をもって生活して行ってほしいです。

※交通安全教室の様子



自分たちの足跡を残す一年に〔6年〕

青南小学校の最高学年として、スタートしました。4月登校の初日から、一人一人の姿や表情には、何か決意や意気込みが感じられ、頼もしく思います。

すでに、始業式、入学式、朝会、第2校庭オープンニングセレモニー、対面式など、様々な場面で代表として6年生が言葉を述べる機会があり、堂々と話している姿はとても立派でした。また、委員会活動、クラブ活動も始まり、委員長・クラブ長などの役職に積極的に立候補する姿勢は下級生の手本となりました。朝には、1年生の教室に行き、支度を手伝ったり、休み時間には、校庭で一緒に遊んだり、1年生との関わりも深めています。

これから縦割り班活動も始まります。大きな行事、運動会も待っています。この一年間、全校をリードし、支えていく6年生として、期待が高まります。力を合わせ、自分たち一人一人の足跡をしっかりと残し、卒業まで頑張りたいと思います。

【対面式】

【朝の1年生の手伝い】

【休み時間遊び】



歌声溢れる青南小〔音楽専科〕

音楽の授業が始まりました。どの学年もとてもよい表情で元気よく歌っています。

一年生は、青南小学校の校歌を授業で習いました。全校朝会でも必ず歌われるように、青南小学校の皆さんにとって校歌は一番大事な歌です。素敵な歌詞を大事にして、全校児童が校歌を好きになってもらえるように指導していきたいと考えています。

上級生は曲の感じを考えたり、強弱を意識したりして歌うことができます。全校朝会で下級生の手本となる歌声を披露してくれることを期待しています。

これから青南小学校のみなさんの歌声がさらにレベルアップして、美しい歌声の溢れる青南小学校にしていきたいと考えています。



開校110周年を目指して〔計画委員会〕

計画委員会は、学校行事の様々な場面で、児童発案の行事や活動の計画・実行をしていく委員会です。最高学年として張り切る6年生、初めての委員会活動に緊張しながらもやる気に満ちた5年生。皆が、生き生きと集いました。

今年度は、開校110周年記念行事の一つとして、児童による「校歴編纂」も、代表委員会の活動の一つとして位置づけられました。平成18年から平成28年の10年間を中心に青南小学校の歴史を調べ、まとめていきます。また、11月18日に行われる「開校記念集会」に向け、少しずつ準備を進めていきます。

子供たちは、「自分たちの力で開校110周年を盛り上げていきたいです。」「青南小学校のためにできることを考えていきたいです。」「下級生にも喜んでもらえる活動をしたいです。」と、計画委員会で活動できる喜びや決意を委員会カードに書いていました。私たち担当教員も、全力で応援し、力を合わせて計画委員として活動を進めていきます。

クラブ活動のスタートです！〔ボードゲームクラブ〕

待ちに待った今年度のクラブ活動がスタートしました。クラブ活動では、自分の興味や関心があることを、異学年同士の児童と一緒に工夫しながら取り組みます。今年度は、室内運動や科学、伝統文化など12のクラブでスタートしました。

ボードゲームクラブでは、囲碁・将棋・チェス・オセロを楽しむクラブです。早速6年生を中心に、今後の活動を計画しました。それぞれの得意なものがあるようで、来月から本格的に始まる活動を心待ちにしています。個人戦やグループ戦など、組み合わせを工夫しながら楽しく活動していきます。

